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2018年12月3日 星期一 广告
责编/董富勇 郑娅敏

美编/曹优静 照排/王蓉
城事 A05

本报讯（首席记者 王颖 通讯员 范亚儿 陈亮） 12月2日晚，
由宁波市文明办、共青团宁波市委、宁波市残联等单位举办的宁波
市庆祝第27个国际残疾人日暨社会化助残组织授牌仪式在海曙区
文体中心隆重举行。

今年国际残疾人日的主题是“赋予残疾人权力，确保包容与平
等”，旨在促进人们对残疾问题的理解，动员全社会力量维护残疾
人的尊严、权利和幸福，从而实现残健“平等、参与、共享、融合”，共
创美好生活。

活动对来自各区县（市）的11家社会化助残组织进行了授牌。
“目前海曙共有区属注册社会助残组织35家，‘草根’助残组织

106家，涵盖枢纽型、督导型、专业型、综合服务型等类型。”海曙区
残联相关负责人介绍，这些不同类型的社会组织可为残障人士提
供全方位的服务和帮助，使其融入社会。此外，近年来居民社会公
益意识的日益增强和积极参与，也为社会化助残提供助力。社会
化助残是新的发展点。

活动现场，五谷画坊创意助残中心被授予宁波市省级残疾人创
业孵化示范基地的牌子。中心负责人莫益民表示：自2013年成立以
来，中心通过发展“旅游文创”，在为残疾人提供技能培训实现就业、拥
有稳定收入的同时，也帮助他们通过自身能力和自强自立得到社会的
认可和尊重。这阵子，中心正忙着南塘老街实体文创商店开业事宜。
实体店将为游客提供文创制作体验，欢迎其他助残机构加入，合众聚
力，优势互补，让有文创产品需求的顾客“最多跑一次”。

本报讯（记者 陈烨 通讯员 周瑾）“路口本来就小，还要安排
左转和掉头车辆，这车道不放在右边的话，转弯半径不足，车子是
没法掉头的……”近日，在市交警部门会议室里，民警崔洪波指着
图纸，耐心向市民解释。因为交通组织调整而引来质疑的声音，其
实并不少见，但每次经他解释，多数人也从反对转而赞同。

崔洪波从警20年，大部分时间都在道路秩序处，从事道路交通
组织和交通设施工作。在他看来，做交通组织好比“发面”，水多了
加面粉，面粉多了加水。交通量就是水，道路空间和时间资源就是
面粉，难就难在如何和面，因为水和面都是有限的定量，不能随心
所欲掌控。“在现有客观条件下，要让交通流和片区的道路时空资
源之间尽可能达到一种平衡。而且当下适合的交通组织可能随着
外部条件的变化，渐渐就不适合了，因此需要动态地看。”

崔洪波回想起2007年的一桩事。当时，绕城高速建成不久，宁
波北出口的匝道口交通事故发生频率有点高，他经过现场勘察后
找到症结所在：离匝道口不远处是一座拱形大桥，桥上没有预留门
架基础，没条件安装大版面的指示牌，等驾驶人看到匝道指示牌时
已经临近匝道口，很多人一不小心就错过出口，于是出现紧急切换
车道、紧急停车、倒车等情形，自然增加了事故发生的概率。

崔洪波提出，先把匝道口附近原有的出口标线三角导流区扩
大，在原出口标线的前方位置占用一个车道空间再设置一个三角
导流区，二次提醒车辆提前变道。果然，这个方法奏效，匝道口的事
故大幅减少。

崔洪波还曾接到过一个家住城西的市民投诉。随着片区发展，
公路性质的联丰路（集士港—机场路）开始承担城市道路的功能，因
此秩序处对该路段进行了四车道改五车道、同步路口渠化的调整。为
了保障机场路的通行顺畅，联丰路薛家南路节点的西口撤销了禁止
左转和掉头的管制。同时，为兼顾左转和掉头车辆的转弯空间，将左
转车道右置，路口原来的右转车道变成了右转加公交直行。

于是，原来很顺畅就能右转的车辆，变成了要和直行公交车拼
用一个车道，一部分市民的出行变得不那么顺畅了，投诉者就是其
中一位。为了说服他，崔洪波随手画了一幅路口车道图，详细解释
前因后果。“从大局考虑，有时可能会牺牲小部分人的利益。我能做
的是把负面影响减到最低，尽可能保障整个片区的交通顺畅。”

“交通组织的设计就是看到问题、找到办法、再看到新的问题、
权衡利弊、确定方案的一个过程。我希望我的工作能让大部分市民
的出行安全、畅通起来。”采访最后，他这样说。

“交通量是水，
道路时空资源是面粉，
难度就在和面”
从警20年的老民警眼中的
交通组织设计

本报讯（记者 边城雨 通讯员 顾东栋 文/摄）初冬时节，
街头的银杏叶悄然泛黄，为甬城铺就一层金色底色。

前天上午，在月湖公园院士林，由宁波市城管义工协会海曙
办事处、芦杰志愿服务工作室主办的树木刷白暨“树叶上的多彩
城市”城管义工活动也在金灿灿的“银杏雨”中欢乐开启，共有40
余户家庭参与“银杏入画”和树木刷白活动。

活动现场，一张张白色画纸在落满银杏叶的草坪上铺展开
来，孩子们围坐在一起，将捡拾的银杏叶贴在画纸上，再用画笔
蘸上颜料，认真地将纯真奇妙的想像挥洒在片片银杏叶上。

缤纷的色彩和金黄的银杏交织一起，创意无限，又充满童
趣，孩子们的“大作”也吸引了众多市民游客的目光，纷纷凑上前
来，用手中的镜头捕捉下这相映成趣的美丽画面。

“通过收集落地的银杏叶，并在树叶上创意作画，不仅能够
废物利用，又能展现出大自然的艺术美。”宁波市城管义工协会
专职副秘书长陈泽州介绍，除了银杏叶创意绘画，参与现场活动
的家庭还有一个重要的任务，为院士林的银杏树“穿上冬衣”。

记者看到，现场工作人员将白色的生石灰倒在一个塑料桶
中，再倒上水和其他配料，开始用木棒搅拌起来。随后，孩子们
和家长拿着滚刷蘸满石灰水，往银杏树树皮上小心地刷，可是这
一刷子下去，树皮上还有很多缝隙没有刷到，需要耐心地多刷几
遍才行。

“你们知道为什么要给树木刷白吗？”
“我知道，保暖！”
“答对了一半，树木刷白后,等于给树木围上一层防寒衣，使

树干温度变化相对比较平稳。”海曙区综合行政执法局月湖中队
指导员王文军趁机“科普”：“刷白的石灰水里还有硫磺和驱虫类
的药剂，它能通过渗透、侵蚀病菌和害虫体壁来杀死病虫害及虫
卵。”

王文军告诉大家，到了秋后初冬，许多昆虫喜欢在老树皮的
裂缝中产卵过冬，此时将树干部分刷白，可以大大减轻春天病虫
危害。

“将石灰水搅拌得更均匀些，刷的时候，也要注意厚薄一致，
否则风吹雨淋，薄的地方就会先被冲刷掉，给害虫可乘之机。”在
王文军的指导下，孩子和家长们很快将80余棵银杏树一一刷
白。

陈泽州表示，希望通过此次活动，让孩子和家长们提高城市
主人翁意识，共同参与到城市管理中来，让我们的城市更加美丽
和谐。

宁波第27个
国际残疾人日活动举行

孩子们将银杏叶贴在画纸上，再用画笔蘸上颜料作画。
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树叶“入画纸”，银杏“穿冬衣”
这群“文明使者”让我们的城市更加美丽多彩


